

viernes 23 de mayo de 2025

Antequera acoge el acto andaluz de entrega de las bases técnicas de los Planes Municipales contra el Cambio Climático

El alcalde Manolo Barón ha ejercido como anfitrión en la Real Colegiata de Santa María en un encuentro promovido por la Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, con la participación de su titular, Catalina García, y la delegada del Gobierno andaluz en Málaga, Patricia Navarro, además de representantes de las ocho provincias.



La ciudad de Antequera ha sido este viernes 23 de mayo epicentro andaluz de la lucha contra el cambio climático al acoger el acto de entrega de las bases técnicas de los Planes Municipales de Acción frente al Cambio Climático (PMCC). El acto, organizado por la Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul de la Junta de Andalucía, ha tenido lugar en un enclave tan emblemático como la Real Colegiata de Santa María la Mayor.

El alcalde de Antequera, Manolo Barón, ha dado la bienvenida institucional a todos los presentes, destacando el valor de estos planes como “un importantísimo paso para los ayuntamientos andaluces, especialmente los de menos de 50.000 habitantes, que aglutinan la mitad de la población andaluza”. En su intervención, Barón ha agradecido a la consejera Catalina García su elección de Antequera como sede de este evento, remarcando que “nuestra ciudad vuelve a ser corazón y centro de Andalucía, esta vez también en materia de medio ambiente”.

En este sentido, el Alcalde ha recordado cómo los efectos del cambio climático ya están presentes en la vida cotidiana de los municipios, aludiendo a fenómenos extremos como inundaciones o granizadas, y citando su reciente visita a la localidad valenciana de Alfafar, afectada por la DANA del pasado año. “La urgencia climática es ya una realidad. No podemos mirar hacia otro lado, aunque los fenómenos sean puntuales”, ha señalado.

Por su parte, la consejera de Sostenibilidad y Medio Ambiente, Catalina García, ha subrayado la importancia de los PMCC como una herramienta clave para los municipios andaluces. En total, 756 ayuntamientos menores de 50.000 habitantes –el 95% del total andaluz– recibirán estos documentos que contemplan inventarios de emisiones de gases de efecto invernadero, diagnósticos de vulnerabilidad, objetivos de mitigación y adaptación, así como un plan de acción específico. “Estos planes no son un punto y aparte, sino un punto y seguido: deben revisarse y mantenerse vivos con evaluaciones bienales”, ha asegurado.

La Consejera ha anunciado también que los planes vendrán acompañados de financiación concreta, con ayudas ya tramitadas por valor de 5 millones de euros y otros 775.000 euros adicionales destinados a sensibilización y comunicación. “Facilitamos a los municipios andaluces herramientas reales para afrontar este reto desde lo local”, ha afirmado.

El acto ha contado además con la presencia de la delegada del Gobierno andaluz en Málaga, Patricia Navarro, así como con todos los delegados territoriales de la Consejería en las ocho provincias andaluzas y miembros del equipo de gobierno municipal.

La jornada se ha desarrollado desde las 10:30 horas con una recepción de autoridades, la proyección de un vídeo institucional, una exposición sobre herramientas para la acción climática, una mesa redonda con alcaldes de municipios ejemplares y la entrega de los certificados de bases técnicas de los PMCC. La clausura ha corrido a cargo de la consejera Catalina García.

